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prosecuzione discussione in merito all "'Adozione schema di programma Triennale
delle Opere Pubbliche 2016/2018 ed elenco Annuale 2016 dei Lavori Pubblici" giusta
deliberazione della Giunta Municipale N. 294 del 14/09/2016. Si invitano l'Assessore ai
Lavori Pubblici, Ing. Roberto Russo ed il Dirigente Settore Servizi Tecnici Manutentivi
e Ambientali, Ing. Enza Anna Panino

•1
Ferro Vittorio

Presidente (MOVIMENTO SI 16:55 19:00
CINQUE STELLE) ,

Barone Laura
Vice Presidente (MOVIMENTO SI 16:55 19:00

CINQUE STELLE)
Pitò Giacinto

Componente (ALCAMO SI 16:55 19:00
CAMBIERA')

Componente
Dara Francesco SI 16:55 19:00(NOI X ALCAMO) ~
Asta Antonino

Componente (MOVIMENTO SI 16:55 19:00
CINQUE STELLE)
Salato Filippo

Componente (MOVIMENTO SI 16:55 19:00
CINQUE STELLE)

Nomi Presente Assente Entrata Uscita Entrata Uscita

.--.,
~

~

L'anno duemilasedici (2016), giorno dieci del mese di novembre alle ore 16:55, presso gli Uffici

del Settore Servizi Tecnici, Manutentivi e Ambientali, siti in via Senatore Francesco Panino, 22,

Alcamo, si riunisce, in seduta pubblica, la terza Commissione Consiliare, giusta convocazione di



cui alla nota Prot. N. 24179 del 7/11/2016, a firma del Presidente, Consigliere Vittorio Ferro,

pubblicata sul sito istituzionale dell 'Ente, onde discutere i punti di cui ali 'epigrafato O.d.g ..

Presiede la seduta il Presidente, il quale, avendo previamente accertato che, alla predetta ora

(16:55) di inizio dei lavori assembleari, sono presenti oltre la metà più uno dei componenti, ovvero

oltre lo stesso: l) Consigliere Vice Presidente Barone Laura; 2) Consigliere Componente Pitò

Giacinto; 3) Consigliere Componente Dara Francesco; 4) Consigliere Componente Asta Antonino;

5) Consigliere Componente Salato Filippo, dichiara sussistere, ai sensi dell'mi. 17, Regolamento

Consiglio Comunale.Jl numero legale per la validità della medesima seduta.

Il Presidente fa, inoltre, rilevare che ad assisterlo, quale Segretario verbalizzante, sarà il dipendente

comunale, inquadrato con contratto a tempo indeterminato nella categoria C5, dotto Salvatore

Bonghi, in servizio presso il Corpo di P.M., giusta delega di cui alla nota Prot. N. 20142 del

12/9/2016 del Vice Segretario Generale, dott. Francesco Maniscalchi.

Il Presidente, accertata, dunque, la sussistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta onde

discutere il punto di cui all' epigrafato ordine del giorno, dà atto che sono presenti, il Presidente del

Consiglio, dott. Baldo Mancuso, l'Assessore ai Lavori Pubblici, Ing. Roberto Russo, i Funzionari

e Dirigente del Settore Servizi Tecnici, Manutentivi e Ambientali, Dott. Aldo Palmeri, Geom.

Nunzio Bastone ed Ing. Enza Anna Parrino, il Funzionario del Settore Servizi Economico-

Finanziari, dott.ssa Gabriella Verme, ringraziandoli anticipatamente a nome proprio e dell' intera

Commissione, ed invita il Segretario verbalizzante a dare lettura integrale del verbale Nr. IO del

4/11/2016, relativo a quest'ultima coeva adunanza, onde approvarlo.

Indi, il Segretario procede alla lettura del prefato verbale e terminata detta esposizione, P?sto che

nessuno dei Componenti presenti, sebbene richiesto dal Presidente, ha da formulare osservazioni

in merito, il contenuto dello stesso è approvato all 'unanimità dei presenti, con sei voti tutti

favorevoli, i quali appongono altresì su ogni pagina dei tre pedissequi esemplari del verbale una

propria firma.

Il Presidente, nel porgere un cordiale benvenuto ai cittadini presenti, rivolge loro l'invito ad una

partecipazione quanto più possibile ordinata, nonché a volere liberamente, in via sussidiaria,

effettuare una qualsivoglia segnalazione a questa Commissione, dopodiché, a precisazione,

comunica agli astanti che l'Ufficio di Presidenza non ha ancora provveduto ad inoltrare a questa

Commissione formale richiesta di rilascio parere propedeutico all' approvazione da parte

dell'intero Consiglio Comunale degli atti di programmazione di cui all' O.d.g, sicché l'odierna

seduta verrà impiegata a studiare ed approfondire gli stessi, in vista del rilascio del predetto parere.

L'Assessore Ing. Roberto Russo chiede di intervenire, ed avuta la parola dal Presidente, afferma

che principio informatore per l'organo di governo della Città riguardo al Piano triennale delle

opere pubbliche 2016-2018, ma sopratutto all'elenco annuale 2016 dei lavori pubblici, è stato

quello di dare priorità agli interventi per i cui lavori sarebbe stato tecnicamente possibile

individuare, entro il corrente anno, i soggetti affidatari, dando egli, in ragione della propria delega

assessoriale, quindi, non solo impulso al Settore Servizi Tecnici ma anche supportando



diuturnamente tecnici e dirigente dello stesso, affinché, nel poco tempo disponibile, fossero

predisposti gli atti necessari ad attuare tale impartito indirizzo politico.

Il Consigliere Componente Pitò Giacinto chiede di intervenire, ed avuta la parola dal Presidente,

riprendendo quanto discusso alla seduta precedente, sostiene che la viabilità del Viale Europa
D

dovrebbe essere profondamente ripensata rispetto al scii attuale assetto, cosicché da mera "via"

. diventi "modo" di attraversare la Città.

Il Consigliere Componente Dara Francesco chiede di intervenire, ed avuta la parola dal Presidente,

afferma che è un piacere per lui notare la presenza dell' Assessore al ramo, Ing. Roberto Russo, ed

aggiunge che la macchina organizzativa ed il cuore pulsante di questo Comune risiedano in questi

Uffici; chiede, inoltre, di avere comunicato l'ammontare delle somme certe spendibili, entro fine

anno.,.
L'Assessore Ing. Russo, in risposta al quesito posto dal Consigliere Dara, dà atto che, a mente

degli allegati alla Deliberazione di G.M. 294 del 14/09/2016, le spese programmate devono essere..
ripartite tra quelle di cui al programma triennale opere pubbliche 2016-2018, compreso l'elenco

del corrente anno, ammontanti a circa euro 1.300.000,00, e quelle relative alla forni tura di beni e

servizi dell'anno 2016, pari a circa euro 300.000,00.

Il Consigliere Componente Dara Francesco chiede di intervenire, ed avuta la parola dal Presidente,

esprime il proprio malcontento dovuto ai ritardi con i quali la competente Terza Commissione

viene portata a conoscenza della programmazione delle opere pubbliche, quella di cui si discute

compresa, auspicando che, per l'avvenire, giungano in tempi congrui alla Commissione le giuste

informazioni in materia di lavori pubblici, onde consentire allo stesso, così come agli altri

componenti, di espletare appieno il proprio mandato politico.

L'Assessore Russo conferma che, alla luce delle intervenute regole contabili legale al cosiddetto

bilancio armonizzato, la priorità è stata quella di rendere "cantierabili", entro l'anno, quelle opere

per le quali era stato svolto buona parte dell' iter procedimentale per l'affidamento dei lavori.

mentre dal prossimo anno potrà e dovrà essere svolta una programmazione delle opere pubbliche

di più ampio respiro.

L'Ing. Parrino comunica che l'Amministrazione Comunale, per come innanzi affermato

dall' Assessore Russo, ha fornito l'indirizzo politico, secondo cui~'Uffìcio avrebbe dovuto dare

priorità all 'attuazione del programma triennale 2016-2018 delle opere pubbliche, e segnatamente

quelle di cui all' elenco del corrente anno, di modo che, entro il 31/12/2016, per ogni opera

progettata e per ogni programmata forni tura e servizi, si giungesse quanto meno ad individuare il

cosiddetto creditore certo.

Il Consigliere Componente Dara Francesco chiede di intervenire, ed avuta la parola dal Presidente,

segnala che, a causa di un pluviale rotto, vi sarebbero delle infiltrazioni di acqua piovana dentro la

chiesa della "Sacra Famiglia", ubicata in adiacenza al Collegio dei Gesuiti, con possibili

ripercussioni alle parti strutturali dell'edificio di culto e sollecita, altresì, a provvedere ad

effettuare le rimanenti opere idrauliche onde raccordare la condotta per la raccolta delle acque
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bianche, già esistente nel sottosuolo di Viale Europa, con gli altri tronconi delle vie adiacenti, sì da

consentire il rapido deflusso delle acque meteoriche precipitate a suolo.

L'Ing. Parrino, in risposta al quesito da ultimo posto dal Consigliere Dara, afferma che l'Ufficio

ha programmato un intervento di messa in pristino di detto pluviale, sebbene negli stringenti limiti

di spesa dovuti all' attuale status di bilancio di cosiddetta gestione provvisoria.

Il Consigliere Componente Pitò Giacinto chiede di intervenire di nuovo, ed avuta la parola dal

Presidente, propone di aumentare la somma destinata per la realizzazione del catasto strade

comunali, dagli attuali euro 10.000,00, che gli sembra insufficiente, ad euro 30.000,00, che ritiene,

invece, sia una som~a più congrua a potere sia elaborare una cartografia di tutte le strade

comunali e loro pertinenze, sia effettuare un completo censimento e catalogazione delle stesse.

Il Presidente ritiene che siano imprescindibili programmare alcuni interventi in località Alcamo

Marina, spesso dimenticata dalle passate amministrazioni, e propone, nell' immediato, di destinare

dei fondi per sistemare il canale di raccolta delle acque piovane, ubicato nel tratto te~minale del

cosiddetto vialone di zona Aleccia, altri per interventi di ripristino stradali e dell'illuminazione

pubblica del Piazzale Battigia, ed altri ancora per ripristinare una parte mancante di guardrail in un

tratto di strada comunale, ubicato nelle vicinanze del piazzale Canalotti.

Alle ore 17:50, il Presidente del Consiglio Comunale si congeda, salutando gli astanti ed

augurando loro buon proseguo di lavoro.

I! Consigliere Componente Dara Francesco chiede di intervenire, ed avuta la parola dal Presidente,

chiede all'Ing. Parrino se sono state o potrebbero essere previste somme per la manutenzione

ordinaria delle strade rurali, a mezzo stesura di materiale aggregante nei tratti accidentati.

L'Ing. Parrino, in risposta al quesito del Consigliere Dara, afferma che l'Ufficio è a conoscenza

anche di quest'ultime poste esigenza manutentive, ma sempre per addivenire, entro l'anno

corrente, all'individuazione del creditore certo, è stata prevista la spesa di euro 30.000,00 per la

manutenzione straordinaria della strada rurale di Piano Marrano.

Il Consigliere Componente Dara Francesco chiede di intervenire, ed avuta la parola dal Presidente,

suggerisce l'opportunità anche per quest'Ente di richiedere all'Agenzia Nazionale per

l'Amministrazione e la Destinazione dei beni confiscati alla mafia l'assegnazione gratuita di

mezzi d'opera ed autocarri, onde potere così esso svolgere interventi di ordinaria manutenzione,

con mezzi e personale propri.

L'Assessore Russo, a proposito di quanto suggerito dal Consigliere Dara, rileva che, in atto,

l'Ente. mancherebbe delle figure professionali abilitate alla conduzione di tali mezzi d'opera, tant' è

vero che l'Ufficio ha già iniziato la formazione di sei unità di personale dipendente, affinché

queste acquisiscano le qualificazioni (CQC) occorrenti per la conduzione professionale dei veicoli.

I! Funzionario del Settore Servizi Economico-Finanziari, dott.ssa Gabriella Verme, osserva che

ogni proposta di variazione di quanto già programmato con la richiamata Deliberazione di G.M.

N. 294/2016, che dovesse, in sede referente, essere approvata da codesta Commissione, deve

tenere conto della destinazione di spesa vincolata dalla legge ad opere di urbanizzazione primaria

e secondaria, delle entrate derivanti dal pagamento degli oneri concessori relativi a titoli edilizi



rilasciati in sanatoria, nonché che occorra coordinare ogni eventuale variazione della suddetta

programmazione delle opere pubbliche con le previsioni, di cui alla proposta di bilancio annuale

(2016) e triennale (2016-2018), approvata dalla Giunta Comunale, apportando a quest'ultima le

necessarie modifiche, in modo che vi sia perfetta rispondenza contabile tra gli stanziamenti di cui

alla programmazione delle opere pubbliche e le previsioni di spesa del bilancio.

Dopo approfondita discussione, i Componenti della Commissione hanno concordemente ritenuto,

senza alcun vincolo per quanto sarà dagli stessi deciso all' atto del rilascio del relativo parere

propedeutico all'approvazione della programmazione delle opere pubbliche di cui si discute, che

la programmazione medesima andrebbe emendata, prevedendo i seguenti nuovi stanziamenti:

l) euro 20.000,00 per manutenzione strada Piazzale Battigia;

2) euro 20.000,00 per manutenzione accessi al mare;

3) euro 40.000,00 per manutenzione viabilità Alcamo Marina;

4) euro 20.000,00 per manutenzione via Oneto;

5) euro 30.000,00 per manutenzione strada c.da Palma;

6) euro &.000,00 per manutenzione Piazza Bagolino

Il Presidente, costatato che nessuno chiede di prendere la parola, dichiara, alle ore 19:00, chiusa

l'odierna adunanza della intestata Commissione.

Della presente riunione si redige verbale in tre esemplari, di cui, previa approvazione alla seduta

successiva, uno verrà trasmessa al Presidente del Consiglio, per la conservazione agli atti, uno verrà

conservato dal Presidente della Commissione, ed il terzo verrà conservato dal Segretano

verbalizzante, che avrà cura della trasmissione telematica dello stesso, per la pubblicazione sul sito

istituzionale dell 'Ente, ai fini della legge sulla trasparenza (D.Lgs. N. 33/2013).
L.CS.

Il SEGRETARIO V ZANTE IL PRESIDENTE TERZA COMMISSIONE
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Il Consigliere Comunale
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